

## SEGPA : des paroles versus des actes

Par Magali Laumenerch

**En 2014, l'académie était le lieu d'une « expérimentation de sixième SEGPA inclusive » voulue par le DASEN du Pas-de-Calais qui a ensuite migré dans le Nord.**

En 2016, nous dénoncions la systématisation de la 6<sup>ème</sup> inclusive qui transformait la SEGPA en dispositif. Cette inclusion cause des souffrances : pour les élèves qui ne retrouvent plus un cadre stable et sécurisant, pour les professeurs spécialisés en ne leur permettant plus de dispenser réellement un enseignement adapté aux besoins des élèves, pour les professeurs PLC qui ne sont pas formés à l'enseignement adapté et qui ont dans leur classe les élèves sans savoir comment les aider.

Nous dénoncions également la menace que l'inclusion représentait sur les moyens d'enseignements en SEGPA et sur leur existence. En effet, un élève de SEGPA coûte à l'État 7 000 euros par an, contre 4 000 euros pour un élève de collège ordinaire.

Depuis, l'expérimentation est officiellement supprimée, sans même avoir été évaluée. Mais le risque n'était pas imaginaire !

A la rentrée 2018, 11 SEGPA perdent un poste de PE dans l'académie. Conséquences : des élèves inclus de fait car non repérés comme devant bénéficier de la SEGPA, des collègues PLC qui devront « faire avec » sans possibilité de co-intervention et des cours doubles pour les élèves de SEGPA ainsi que la suppression des groupes en atelier. Pour s'oppo-

ser à cette suppression, les enseignants du collège Jules Verne de Maubeuge étaient en grève à 80 % le jeudi 25 janvier.

Pourtant, dans les textes, la SEGPA reste une structure à quatre divisions, avec une dotation spécifique (Circulaire du 25 octobre 2015).

**Dans les discours, la hiérarchie reconnaît l'efficacité des SEGPA :** 90 % des élèves de troisième qui passent le DNB pro l'obtiennent, Monsieur le Recteur s'engage à ne pas fermer de SEGPA... en 2018.

**Dans les actes, l'Inspection Académique organise la disparition des pré orientations en sixième SEGPA** (- 51 % entre 2016 et 2017 dans certains bassins) et diminue de manière dogmatique les effectifs.